

BAB V

PENUTUP

Berdasarkan analisis pada bab IV dapat diuraikan simpulan dan saran sebagai berikut.

5.1 Simpulan

1. Depresi.

Dapat diuraikan gejala masalah psikis dan solusinya. Gejala sedih yang dialami Rahmah terdapat enam buah, gejala sedih yang dialami Rafiah terdapat satu buah, gejala sedih murid Rahmah terdapat dua buah dan gejala sedih Rasimah terdapat satu buah. Gejala murung yang dialami Rahmah terdapat satu buah. Gejala susah yang dialami Rahmah terdapat dua buah dan gejala susah yang dialami Rasimah terdapat satu buah. Sedangkan solusi intelektualisasi terdapat 4 buah dan simpatisme terdapat 6 buah.

2. Marah

Dapat diuraikan gejala tersinggung yang dialami Rahmah terdapat satu buah. Gejala sakit hati yang dialami Rahmah terdapat satu buah, gejala sakit hati yang dialami Lahukay sakit buah, gejala sakit hati yang dialami warga satu buah dan gejala sakit hati yang dialami Soekarno-Hatta satu buah. Gejala jengkel yang dialami Rahmah terdapat satu buah, gejala jengkel dialami Meneer satu buah dan gejala jengkel dialami Karim Amrullah satu buah. Sedangkan solusi sublimasi terdapat dua buah dan gejala pengalihan terdapat dua buah.

3. Takut.

Terdapat gejala khawatir yang dialami warga sebanyak empat buah dan gejala khawatir yang dialami awak kapal terdapat satu buah. Gejala gelisah yang dialami warga sebanyak empat buah dan gejala khawatir dialami awak kapal terdapat satu buah. Sedangkan solusi pengalihan terdapat dua buah, solusi nomadisme empat buah dan solusi represi terdapat dua buah.

4. Tidak Mampu.

gejala tidak sanggup yang dialami Rahmah terdapat 3 buah dan gejala tidak sanggup dialami Jamilah terdapat satu buah. Gejala tidak memiliki kualifikasi yang cukup yang dialami warga terdapat dua buah dan gejala tidak memiliki kualifikasi cukup dialami Jamilah terdapat satu buah. Sedangkan solusi rasionalisasi terdapat dua buah, solusi kompensasi terdapat dua buah, solusi sublimasi terdapat dua buah dan solusi simpatisme terdapat satu buah.

5. Perhatian.

dapat disimpulkan perhatian terhadap subyek dan solusi. Perhatian yang ditujukan oleh Rahmah terhadap subyek terdapat enam buah, perhatian terhadap subyek yang ditujukan oleh Soekarno terdapat satu buah. solusi sublimasi sebanyak enam buah dan solusi intelektualisasi sebanyak satu buah.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan ada beberapa bentuk permasalahan psikis yang terdapat dalam novel *Perempuan Yang Mendahului Zaman* karya Khairul Jasmi, yaitu permasalahan psikis depresi terdapat sebelas

buah data, permasalahan psikis marah terdapat delapan buah data, permasalahan psikis takut terdapat tujuh buah data, permasalahan psikis tidak mampu terdapat tujuh buah data dan permasalahan psikis perhatian terdapat tujuh buah data.

5.2 Saran

Adapun saran yang ingin penulis sampaikan sehubungan dengan penelitian ini antara lain: Bagi penikmat sastra, hasil penelitian ini dapat menambah pemahaman tentang sastra dan ilmu tentang permasalahan psikis. Bagi penulis, hasil penelitian ini dapat menambah pengetahuan dan wawasan dalam menganalisis suatu karya sastra. Bagi peneliti berikutnya, hasil penelitian ini dapat dijadikan acuan maupun untuk pengembangan untuk penelitian sastra.

DAFTAR PUSTAKA

Anita, Yulia. 2019. "Konflik Batin Tokoh Dalam Novel Laut Bercerita Karya Leila S. Chudori". Padang: STKIP Sumbar.

Dahendrof, Ralf. <https://tirto.id> Senin 08, Februari 2021

Dewojati. <https://www.artikelkami.com> 16, Juli 2017

Hasanuddin WS. 2006. *Prosedur Analisis Fiksi*. Padang: IKIP Padang Press.

<https://m.merdeka.com> 18 Desember 2020

Jasmi, Khairul. 2020. *Perempuan Yang Mendahului Zaman*. Jakarta. Republika.

Mido. <https://www.kumpulanpnegetian.com> 28, Januari 2018

Muis, Saludin. 2009. *Kenali Kepribadian Anda dan Permasalahannya dari Sudut Pandang Teori Psikoanalisa*. Yogyakarta: Graha Ilmu.

Nurgiyantoro, Burhan. 2010. *Teori Pengkajian Fiksi*. Yogyakarta: Gadjah Mada.

Ratna, Nyoman Kuta. 2015. *Teori, Metode dan Teknik Penelitian Sastra*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.

Tim Penyusun KBBI. 1999. *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka.

Yinger. <https://brainly.id> 28, Januari 2018